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Editorial

Gran actividad que se ha visto en los espacios
universitarios de nuestra comunidad, por una
parte, los festejos por el 4º Aniversario de la

extensión de Facpya y por otra con el cambio de mandos
en la Preparatoria No. 5.

La comunidad estudiantil en el Campus Sabinas ha
aumentado considerablemente al grado de que se han
visto en la necesidad de ocupar espacios de la misma
preparatoria e incluso en el Hospital Regional, en el caso
de la carrera de enfermería, pero ésto solo por poco
tiempo, ya que las autoridades universitarias que
estuvieron en nuestra ciudad para atestiguar el cambio
de mandos en la Prepa, anunciaron los proyectos que se
tienen para el crecimiento y fortalecimiento del Campus
Sabinas, primero con dos aulas y una biblioteca y
después con la construcción de la segunda planta de
éste edificio.

Definitivamente ésta es una noticia que tiene muy
contentos al personal y estudiantes de las distintas
carreras que se ofrecen en este espacio y que ahora lo
hacen con un poco de incomodidades, aunque eso sí,
tanto las aulas de la preparatoria como del Campus están
equipadas con lo último en tecnología educativa.

Lo único que pide José Antonio González es el apoyo
de las autoridades municipales para darle continuidad a
los proyectos y mantener a Sabinas como el polo de
desarrollo integral del norte del Estado.

Por lo mismo la Preparatoria ahora con José Rodolfo
Chapa Morones como director, ya se está preparando
para fortalecer las actividades académicas de sus
profesores para así brindar un educación de calidad a los
alumnos, quienes serán definitivamente quienes mejor
aprovecharán los espacios universitarios de nuestra
comunidad.

Sin duda quienes salen ganando son los estudiantes y
los padres de familia, que pueden costearles una
educación de calidad a los jóvenes sin la necesidad de
gastar tanto dinero pagando asistencia en la ciudad de
Monterrey; y aunque por lo pronto sólo sean tres
facultades y el centro de idiomas, el hecho de que en
corto plazo comenzará la construcción de dos aulas más
habla de la buena voluntad de que el Campus crezca.Así
que tal vez pronto tengamos una mayor oferta educativa
en el nivel superior.

Diciembre 2007
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El pasado jueves 8 de noviembre el Dr. José
Juan Cantú García, Director General de
FIDENORTE Nuevo León, firmó los convenios de

colaboración con las Sociedades de Producción
Rural “San José de la Laja” y “CAPRINORTE”, para
continuar apoyando el desarrollo de las segundas
etapas de la construcción de los Centros de
Mejoramiento Genético y Acopio de Leche de
Cabra de los Municipios de Los Herreras y Villaldama.

Con este acuerdo el Gobierno del Estado a
través de FIDENORTE Nuevo León apoyará con 650
mil pesos a cada uno de estos centros para la
construcción de una sala de ordeña, adquisición de
equipos para ordeña, instalación de farmacia
veterinaria, corrales de estancia, sala de cabritos y
recién nacidos, así como una sala para sementales.

Los representantes de las sociedades de “San
José de la Laja” y “CAPRINORTE”, el Dr. Juan Manuel Huerta
y el Ing. Oscar Santos respectivamente, se mostraron muy
entusiastas y agradecidos por el apoyo del Gobierno del
Estado.

Posteriormente a la firma de estos convenios el Dr.
Cantú hizo entrega de un cheque por $194 mil 824 pesos
al Dr. Huerta, para que se inicien estos trabajos en el
Municipio de Los Herreras y comentó que en breve se hará
la primera entrega de recursos a CAPRINORTE.

Finalmente el titular de FIDENORTE puntualizó que es
importante apoyar la construcción de estos Centros de
Mejoramiento genético y Acopio de Leche de Cabra, ya
que con ello se ven beneficiadas cientos de familias que
obtienen sus ingresos de esta actividad, así también
señaló que el Gobernador José Natividad González Parás
ha puesto especial énfasis en apoyar el desarrollo
regional, respetando sus actividades tradicionales y en las
que se tiene una ventaja competitiva.

Apoya FIDENORTE la Construcción de Centros Caprinos

Este 21 de noviembre por la mañana el Dr. José Juan Cantú
García, Director General de FIDENORTE Nuevo León,
sostuvo una reunión con el Ingeniero JoséAntonio González

Treviño, Rector de la UniversidadAutónoma de Nuevo León, el C.P.
Amadeo Ramírez Ramírez,Alcalde de Los Ramones, el Dr.Alfonso
Fernández, Director de la Facultad de Agronomía de la UANL, así
como el Ing. Elías Treviño, responsable técnico del Proyecto.

Durante esta reunión se
abordaron los trabajos a
seguir en la segunda y tercera
etapa de la construcción de un
C e n t r o E x p e r i m e n t a l
Agropecuario en el Municipio
de Los Ramones.

S e a c o r d ó q u e
FIDENORTE Nuevo León
continuará apoyando este
proyecto en sus siguientes
etapas, así también se
suscribió el convenio de
colaboración para comenzar
la segunda etapa, en dicho
documento el Gobierno del
Estado a través de FIDENORTE Nuevo León aportará $500 mil
pesos.

Por su parte la UANL, apoyará la mayor parte de la inversión y
pretende adquirir mayor territorio para que este campo cuente con
una superficie cercana a las 100 hectáreas.

Posteriormente el titular de FIDENORTE se trasladó al
Municipio de Villaldama para conjuntamente con el C. Pedro
González Vázquez hacer entrega de diversos apoyos.

Primeramente otorgó apoyos por $105 mil pesos a 21 mujeres

del Municipio de Villaldama, para la adquisición de quebradoras de
nuez, con ello estas 21 mujeres se incorporarán al mercado laboral
en sus hogares quebrando y descascarando la cosecha de nuez
del Centro de Comercialización y Servicios para la Cosecha de
Nuez ubicado en el mismo Municipio, obteniendo un ingreso para el
sostenimiento de sus familias.Además el Dr. Cantú hizo entrega en
representación del Gobernador José Natividad González Parás un

cheque por $50 mil pesos, al
Alcalde González Vázquez, estos
recursos son aplicados para hacer
los pagos de la perforación de un
pozo para restablecer el abasto de
agua de uso agrícola en el Ejido
Santa Fe.

Finalmente se realizó la
clausura del “Curso de Corte de
Cabel lo”, ta l ler en el que
conjuntamente FIDENORTE y el
Municipio capacitan a 30 mujeres
del Municipio de Villaldama, para
que puedan desempeñar un oficio
y de esta manera poder generar
algunos ingresos.

Al finalizar estas reuniones el Dr. Cantú comentó que es muy
gratificante para el Gobierno del Estado consolidar el proyecto del
Campo Experimental, ya que con ello se ampliarán las opciones
educativas, en tanto que los apoyos entregados en el Municipio de
Villaldama son de relevancia ya que la Administración Estatal tiene
como una de sus prioridades generar opciones de trabajo, así
como capacitar a las personas en situación de desempleo, para
que con ello puedan incorporarse a alguna actividad productiva.

Ratifican Proyecto en Los Ramones y entregan apoyos en Villaldama
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La Facultad de Contaduría Pública y
Administración Unidad Sabinas cumple
cuatro años y lo celebraron con una

conferencia en la sala audiovisual de la
Preparatoria No. 5.

El evento organizado por la Coordinación
de la Unidad, que dirige la C.P. Ana Celina
Mireles Morton, se efectuó el miércoles 31 de
octubre, y en él se contó con la presencia
del Director de la Facultad, Dr. Jorge Castillo
Villarreal; el Lic. Leopoldo González
González, impulsor de esta institución y de la
construcción del Campus Sabinas de la

UANL durante su
gest ión como
alcalde.

Asimismo hicieron acto de
presencia el subdirector de la
escuela de negocios, Lic. Eliud
Palacios; el Director actual y el
D i r e c t o r e l e c t o d e l a
Preparatoria No. 5, Lic. César
Gutiérrez González y M.C.
Rodolfo Chapa Morones.

I g u a l m e n t e
acudieron al evento

los presidentes de los diversos grupos estudiantiles
de la Facultad: Mesa Directiva, Instituto de
Contadores Públicos de Nuevo León (ICPNL),
Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas
(IMEF) y la Asociación de Mujeres Estudiantes de
FACPYA (AMEF), quienes explicaron su función e

i n v i t a r o n a l o s
e s t u d i a n t e s d e l
Campus Sabinas a
integrarse a ellos.

Luego de la presentación
de los invitados, se proyectó un
video editado por David
Guzmán, es tud iante de
Info rmát ica de sépt imo
semestre, en donde se apreció
desde la fundación de la
Unidad Sabinas, la colocación
de la primera piedra del

Campus así como la posterior inauguración del mismo; y
diversos actos, conferencias, eventos deportivos y
culturales, o convivencias que involucraron a estudiantes
de la Unidad en estos cuatro años, el cual llenó de
emoción a la audiencia, algunos de los cuales dejaron
escapar alguna lágrima al ver los recuerdos.

A continuación, Laura Martínez, conductora del evento,
cedió el micrófono al Dr. Castillo, quien no pudiendo
ocultar la emoción después del video, narró la historia de la
planeación del campus, desde que era un sueño de una

estudiante de la Facultad, quien ahora es la Coordinadora
del Campus Sabinas; posteriormente felicitó a los
miembros de la primera generación, quienes tuvieron que
pasar por diversas penurias, las cuales verán
recompensadas en este diciembre al terminar su carrera
de licenciatura.

Celina Mireles invitó a esa primera generación a
ponerse de pie para recibir una ovación de los asistentes a
la ceremonia.

Luego de un receso en el cual la coordinación, gracias
al apoyo de estudiantes voluntarias quienes los elaboraron,
ofrecieron canapés y refrescos a los asistentes.

El evento culminó con la amena conferencia
“Programación Neurolingüística” impartida por la Lic.
Maricela del Bosque.

Carlos A. Ábrego Hernández

Celebran el cuarto aniversario de FACPyA Sabinas

Con motivo de la
celebración del
Día de Muertos,

la Escuela Normal
“Pablo Livas” decidió
rendir un homenaje al
Profr. Benito López
Valadez montando un
altar en su honor.

El auditorio Profr.
Javier Arturo Solís
Montemayor fue el
rec in to donde los
estudiantes de tercer
s e m e s t r e d e l a
L i c e n c i a t u r a e n
Educación Primaria, mostraron su trabajo en la elaboración de
este tradicional altar el jueves 1 de noviembre.

El maestro Gustavo García Ríos tomó el micrófono y
mencionó que la tradición del día de muertos ya trascendió
internacionalmente, al ser declarada esta festividad de origen
indígena, como: “obra maestra del patrimonio cultural de la
humanidad, debido a la riqueza cultural de México; el promover
estas tradiciones es fortalecer nuestra identidad nacional,
nuestras raíces y nuestras costumbres”.

Posteriormente agregó: “hoy la escuela Normal se
congratula haciendo un homenaje al gran maestro, al gran ser
humano, al gran profesor, al gran esposo, al gran padre, al gran
amigo, el profesor Benito López Valadez quien es
orgullosamente egresado de esta Normal “Pablo Livas” en el

año de 1958”.
A cont inuac ión el

Director de la institución
dio la bienvenida a los
asistentes, en especial a la
familia del desaparecido
m a e s t r o , a q u i e n e s
agradeció las facilidades
b r i n d a d a s p a r a l a
realización de este evento.

Enseguida, Elisa Uribe
describió detalladamente
e l a l t a r d e e s t i l o
purépecha, mencionando
el significado de cada uno
de los elementos que lo

forman, y la tradición y costumbres alrededor de él.
Después, Brenda Cantú Flores dio lectura a la biografía del

profesor Benito López; seguida de la proyección de una
presentación con fotografías de distintos eventos en los cuales
participó el homenajeado; por su parte, el profesor Abraham
Villarreal comentó sobre los distintos logros y hazañas del
profesor Benito en el deporte, lo mismo como atleta que como
organizador.

Para concluir la ceremonia, el joven Javier Abraham de León
dio lectura a unas ingeniosas calaveras dedicadas a sus
maestros y personal de la institución formadora de maestros; y
la señorita Melissa Yamilet Pérez López agradeció el homenaje
a nombre de la familia López.

Carlos A. Ábrego Hernández

Recuerdan al profesor Benito López en la Esc. Normal Pablo Livas
sabinaSHidalgo.netDiciembre 2007 Diciembre 2007



SH 5SH 4

sabinaSHidalgo.net

La Facultad de Contaduría Pública y
Administración Unidad Sabinas cumple
cuatro años y lo celebraron con una

conferencia en la sala audiovisual de la
Preparatoria No. 5.

El evento organizado por la Coordinación
de la Unidad, que dirige la C.P. Ana Celina
Mireles Morton, se efectuó el miércoles 31 de
octubre, y en él se contó con la presencia
del Director de la Facultad, Dr. Jorge Castillo
Villarreal; el Lic. Leopoldo González
González, impulsor de esta institución y de la
construcción del Campus Sabinas de la

UANL durante su
gest ión como
alcalde.

Asimismo hicieron acto de
presencia el subdirector de la
escuela de negocios, Lic. Eliud
Palacios; el Director actual y el
D i r e c t o r e l e c t o d e l a
Preparatoria No. 5, Lic. César
Gutiérrez González y M.C.
Rodolfo Chapa Morones.

I g u a l m e n t e
acudieron al evento

los presidentes de los diversos grupos estudiantiles
de la Facultad: Mesa Directiva, Instituto de
Contadores Públicos de Nuevo León (ICPNL),
Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas
(IMEF) y la Asociación de Mujeres Estudiantes de
FACPYA (AMEF), quienes explicaron su función e

i n v i t a r o n a l o s
e s t u d i a n t e s d e l
Campus Sabinas a
integrarse a ellos.

Luego de la presentación
de los invitados, se proyectó un
video editado por David
Guzmán, es tud iante de
Info rmát ica de sépt imo
semestre, en donde se apreció
desde la fundación de la
Unidad Sabinas, la colocación
de la primera piedra del

Campus así como la posterior inauguración del mismo; y
diversos actos, conferencias, eventos deportivos y
culturales, o convivencias que involucraron a estudiantes
de la Unidad en estos cuatro años, el cual llenó de
emoción a la audiencia, algunos de los cuales dejaron
escapar alguna lágrima al ver los recuerdos.

A continuación, Laura Martínez, conductora del evento,
cedió el micrófono al Dr. Castillo, quien no pudiendo
ocultar la emoción después del video, narró la historia de la
planeación del campus, desde que era un sueño de una

estudiante de la Facultad, quien ahora es la Coordinadora
del Campus Sabinas; posteriormente felicitó a los
miembros de la primera generación, quienes tuvieron que
pasar por diversas penurias, las cuales verán
recompensadas en este diciembre al terminar su carrera
de licenciatura.

Celina Mireles invitó a esa primera generación a
ponerse de pie para recibir una ovación de los asistentes a
la ceremonia.

Luego de un receso en el cual la coordinación, gracias
al apoyo de estudiantes voluntarias quienes los elaboraron,
ofrecieron canapés y refrescos a los asistentes.

El evento culminó con la amena conferencia
“Programación Neurolingüística” impartida por la Lic.
Maricela del Bosque.
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Recuerdan al profesor Benito López en la Esc. Normal Pablo Livas
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José Rodolfo Chapa Morones
rindió protesta el pasado 1 de
diciembre como director de la

Preparatoria No. 5 de la UANL por el
período 2007-2010 en un evento
desarrollado en el Auditorio de esa
dependencia en donde estuvieron
presentes autoridades universitarias
encabezadas por el rector JoséAntonio
González Treviño.

Chapa Morones, pieza importante
p a r a q u e é s t a d e p e n d e n c i a
universitaria obtuviera la certificación
ISO 9001:2000, refirió estar consciente
de la responsabilidad que tiene al dirigir
la Preparatoria No. 5.

“Sabemos del gran compromiso
que tiene la Universidad con la calidad,
en la preparatoria
hemos alcanzado
grandes metas en
este sentido, y es mi
m i s i ó n s e g u i r
manten iendo e l
rumbo que nos ha
llevado ha alcanzar
el reconocimiento
de la sociedad”,
aseguró previo al
acto protocolario.

En una ceremonia a la que
asistieron funcionarios y directores de
otras dependencias universitarias, así
como distinguidas personalidades de la
sociedad sabinense, y los alcaldes
Pedro González de Villaldama y Daniel
González Garza de Sabinas Hidalgo,
C h a p a M o r o n e s r e c i b i ó e l
nombramiento como nuevo director.

La Dra. Ma. Julia Verde Star
Presidenta de la Honorable Junta de
Gobierno fue la encargada de rendirle
la protesta al nuevo directivo,
posteriormente, el rector de esta casa
de estudios José Antonio González
Treviño, impuso la medalla Venera para
de esta manera hacer oficial el
nombramiento de Rodolfo Chapa
Morones como director de la
Preparatoria No. 5.

Cabe destacar que durante la
ceremonia se rindió un pequeño
homenaje a quien fuera parte
fundamental para la formación de esta
escuela, el Profesor Daniel Guadiana
Ibarra, acaecido recientemente, por lo
que la Presidenta de la H. Junta de

Gobierno pidió un aplauso, petición que
fue bien recibida por los presentes.

Durante su primer discurso como
director, Chapa Morones destacó la
aper tura que las autor idades
universitarias han tenido con esta
región en especial al favorecerlas con
las construcción de un Campus así
como los grandes apoyos que la misma
preparatoria ha recibido, gracias a los
cuales se han alcanzado grandes
logros que benefician principalmente a
la comunidad sabinense.

“Con la creación del Campus
Sabinas que alberga las extensiones
de las Facultades de Contaduría
Pública y Administración, Derecho,
Enfermería así como el Centro de

Idiomas, se ha dado un
n u e v o a u g e a l a
formación profesional de
la región y ahora la
demanda educativa va
en aumento, y puede
estar seguro que a la par
c r e c e n u e s t r o
compromiso con la
sociedad; somos la
antesala de la vida
pro fes iona l de los
jóvenes y señoritas y

como tal, estamos comprometidos con
la formación integral que éstos tiempos
exigen”.

Por su parte el rector subrayó el
impacto que ha tenido la presencia de
la UANL en el norte del Estado “la
Universidad ha contribuido de una
manera fundamental al desarrollo
integral de todo la región noreste de
nuestro país y en este caso al
desarrollo integral del estado de Nuevo
León. Y con la creación del Campus en
Sabinas estamos dando un plus a la
sociedad no sólo de Sabinas sino de la
región del norte del Estado”.

Aprovechando el marco de
camb io de mandos en la
Preparatoria No. 5 en Sabinas
Hidalgo, el rector de la UANL José
Antonio González Treviño, anunció
que para Agosto próximo entrará
en funcionamiento la segunda
etapa del Campus Sabinas para
ampliar las instalaciones y dar
cabida a un mayor número de
estudiantes, e incluso aseguró que

inmediata
mente se
b u s c a r á
continuar
c o n l a
etapa tres.

In form
ó q  u  e
dentro de
todos los
programas

y proyectos que están planteados para
iniciar inmediatamente en el próximo
año dentro del Plan de Desarrollo
Institucional ya está incluido Sabinas.

“Ya tenemos un proyecto de
crecimiento con dos aulas más y una
biblioteca que estarán listas para
Agosto, y ya en Agosto comenzaremos
la tercer etapa que es la segunda planta
de este edificio y que esperamos contar
con las instalaciones que requiere un
centro de educativo de nivel superior
que es lo que pretendemos desarrollar
en este municipio”.

Así lo manifestó luego de una
reunión que sostuvieron con el alcalde
de este municipio Daniel Omar
González Garza y en la que también
estuvo presente le Secretario General
de la UANL Jesús Áncer Rodríguez y
en la que le dieron a conocer al
munícipe sobre los proyectos
contemplados para esta región.

“En Sabinas hemos establecido un
proyecto estratégico como un polo de
desarrollo que va a tener gran
influencia en esta región. Hace un
momento platicábamos con el alcalde
ya visualizando unos proyectos
inmediatos que tendrá la universidad y
requerimos el apoyo y solidaridad de
las autoridades municipales y de toda
la sociedad de Sabinas Hidalgo, como
lo hemos tenido desde el origen de la
Preparatoria no. 5” puntualizó.

Rinde protesta ante la H. Junta de
Gobierno

Anuncia Rector segunda etapa
del Campus Sabinas

Rodolfo Chapa Morones asume dirección de Prepa 5
Diciembre 2007 Diciembre 2007
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Un factor determinante para el progreso del hombre
son indudablemente los medios de comunicación al
cumplir una función fundamental en la sociedad.

La radio por ejemplo nos acompaña en el automóvil,
en el ejercicio diario, en la intimidad del hogar y hasta en el
trabajo con solo oprimir o dar vuelta a un pequeño botón,
se puede disfrutar un océano de diversión, o empaparte
de cultura general.

Considerado un prodigio desde que el ingeniero
Constantino de Tárnava lo lanzó al aire allá por el año 1919
en Monterrey, Nuevo León, no quiere perder su estatus y
consciente de que te actualizas o te mueres, se ha estado
modernizando.

Vencedor de la soledad, el tiempo y el silencio está
donde los ojos no pueden llegar y en ocasiones donde el
alma quisiera estar, con su palabra, la música, la emoción
profundamente nuestra o noticia con todo y que pueda ser
superficial o trascendente.

El tema es largo como para varios cafés o una serie de
artículos que nadie va a leer, sin embargo nuestro objetivo
y obligación es señalar lo bueno, lo positivo que
detallaremos posteriormente porque no es el león como lo
pintan y la comunidad como la comentan.

A lo que voy es que hace tiempo pude constatar la
maravilla de la palabra, informativa, instructiva, reflexiva y
hasta divertida cuando recibí la oportunidad de difundir los
eventos deportivos locales en Radio Nuevo León,

concretamente en XHSAB; y no sólo eso, también me
brindaron el consejo, la comprensión y la invaluable e
inolvidable amistad.

Don Pablo Garza Garza, Profra. Indira Montemayor
Gómez, Víctor Arce Licona, Lic. Lucio González Martínez,
Ruth Nohemí Sánchez, Diana Segovia, el ahora Licenciado
Pablo Garza García, Óscar Chapa Guadiana; y por
supuesto, la mera jefa de estaciones foráneas, Lic. María
Esther Espinoza León “Mayté”; sin olvidar al Ing. Fernando
Medina, Lic. Gustavo Leyva y hasta Don Emilio Amores;
dieron cátedra de compañerismo y convivencia en ese
hermoso ciclo de mi existencia.

Se han ampliado las cabinas de transmisión, mejorado
el equipo, algunos por diferentes razones se han
marchado, han llegado mentes frescas, se han integrado
otras experimentadas como la del Profr. Héctor Gandhi
Montemayor Ayala.

Sin embargo, ahí están la perseverancia de Don Pablo y
la maestra Indira, fieles a la causa, con la camiseta bien
puesta y pronto estarán celebrando el 25 aniversario de
XHSAB Radio Nuevo León.

Que todo sea para el progreso de los medios de
comunicación y por ende a la comunidad, enhorabuena y
adelante.

Felicidades anticipadas.
Ramón Ábrego Vázquez

Añoranzas en la radio

El Martes 20 de noviembre,
el buen clima favoreció para
que se luciera un desfile lleno
de colorido, buen ánimo y
creatividad.

Las personas que pudieron
darse cita esa mañana, fueron
testigos de los numerosos
contingentes que desfilaron.

Después del Republicano
Ayuntamiento, encabezado
por el Presidente Municipal. Lic.
Daniel O. González y la Primera
Dama, Nuria Aimeé Ruiz, el DIF,
Cuerpo de Seguridad Pública,
empleados del SUTSMSH, Reina y
Princesa de la Fundación y la CROC,
dieron paso a las instituciones

educativas.
Como los Jardines de Niños Agustín

Melgar, Club de Leones, Eduardo
Jenner, Don Rodolfo Garza Ancira,

Américo Vespucio.
También la Liga

Pequeña de Beisbol,
las primarias Manuel
M. García, Eugenio A.
S o l í s , I g n a c i o
A l tami rano, P ro f r.
Margarito Martínez
Leal y Enrique Lozano.

E l Ins t i tuto San
Eugen io tamb ién
e s t u v o p r e s e n t e
(Jard ín de Niños,
Primaria y Secundaria).

Las secundarias Leona
Vicario, Profr. Antonio Solís y
Técnica No. 3.

Así mismo, el Instituto
Lincoln, Instituto de Belleza
Musas, Preparatoria No. 5 y
la Esc. Normal Pablo Livas.

Siguieron el Pentatlón, la
Reina del Club de Leones,
Centro Universitario de Tae
Kwan Do, Carro alegórico de
l a F l o r e r í a M i s s y ,
Embajadoras del Taikkiris y
del Palenkke Disco.

Te rminando con la
Comisión Nacional de Emergencia,
Club de motociclistas, Club Off Road y
la Asociación de Charros.

Sandra N. Ábrego Hernández

Así se vivió el desfile de la Revolución Mexicana

Los alumnos de 3er. Semestre de la
Preparatoria No. 5 realizaron
recientemente un viaje de estudios a

la ciudad de Caderyta Jiménez N.L., a
donde se dieron cita cientos de estudiantes
de las distintas preparatorias foráneas de la
UANL.

Esto para celebrar el XI Encuentro de
Información Profesional que año con año
realiza la Universidad Autónoma de Nuevo
León con la finalidad de brindar a los
estudiantes próximos a graduarse
información acerca de la oferta educativa de
la UANL.

Por medio de stands, trípticos, folletos,
conferencias, así como información de
primera mano, la mayoría de las facultades
de la universidad ofrecieron la información
necesaria para que los jóvenes puedan escoger la
carrera a cursar.

El Rector José Antonio González Treviño encabezó
el evento al que acudieron poco más de 160

estudiantes de ésta preparatoria, así como de las
preparatorias de Anáhuac, Ciénega de Flores, Cerralvo,
Hidalgo, Linares, Montemorelos, Allende, China, entre
otras dependencias que acudieron ya sea como ponentes
o como invitados.

Alumnos de Prepa 5 visitan Cadereyta Jiménez, N.L.
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Te rminando con la
Comisión Nacional de Emergencia,
Club de motociclistas, Club Off Road y
la Asociación de Charros.

Sandra N. Ábrego Hernández

Así se vivió el desfile de la Revolución Mexicana

Los alumnos de 3er. Semestre de la
Preparatoria No. 5 realizaron
recientemente un viaje de estudios a

la ciudad de Caderyta Jiménez N.L., a
donde se dieron cita cientos de estudiantes
de las distintas preparatorias foráneas de la
UANL.

Esto para celebrar el XI Encuentro de
Información Profesional que año con año
realiza la Universidad Autónoma de Nuevo
León con la finalidad de brindar a los
estudiantes próximos a graduarse
información acerca de la oferta educativa de
la UANL.

Por medio de stands, trípticos, folletos,
conferencias, así como información de
primera mano, la mayoría de las facultades
de la universidad ofrecieron la información
necesaria para que los jóvenes puedan escoger la
carrera a cursar.

El Rector José Antonio González Treviño encabezó
el evento al que acudieron poco más de 160

estudiantes de ésta preparatoria, así como de las
preparatorias de Anáhuac, Ciénega de Flores, Cerralvo,
Hidalgo, Linares, Montemorelos, Allende, China, entre
otras dependencias que acudieron ya sea como ponentes
o como invitados.

Alumnos de Prepa 5 visitan Cadereyta Jiménez, N.L.
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Por 23 carreras a 3 los
Nenes vencieron en la
final del torneo nocturno

de softbol “Profr. Abraham
Villarreal Cervantes” a los
Aguacateros.

El viernes 9 de noviembre a
las 23 horas con 30 minutos
llegó a feliz término el
certamen organizado por la
Liga Pequeña de Beisbol en
sus instalaciones ubicadas en
la Unidad Deportiva “Aléctor
Ruiz Cavazos”, por supuesto
en coordinación con la
Presidencia Municipal.

Las acciones y emociones
empezaron a las 20 horas con
10 minutos con el encuentro
por el tercer lugar entre Alterados, quienes hicieron honor a su
nombre, y Taller González con victoria para los primeros por
cartones de 3 carreras a una.

Un elevado de sacrificio al center field de receptor Efraín Pérez
remitió a la goma a Esteban Treviño en la parte baja del segundo
rollo y par de cuadrangulares consecutivos en el siguiente inning
de Artemio Niño y Juan Montemayor fueron más que suficientes
para respaldar la excelente labor monticular del campeón en ese
departamento Pedro Gámez Sánchez.

Pedro limitó a la poderosa artillería del Taller González a
solamente 4 hits, concedió 5 transferencias y ponchó a 3.

En el partido estelar RitoAmaro lanzó 4 entradas perfectas, en
la quinta 3 errores y una base le anotaron las 3 carreras y el único

hit lo recibió en la última
entrada de parte de Tomás
Salas el mismo que fue
retirado en jugada de doble
p l a y p a r a i n i c i a r l a
celebración.

En total, Rito se enfrentó
a 26 bateadores regaló un
boleto gratis a la inicial y
abanicó a 4 formando

batería con el siempre
vo lun ta r ioso Damián
Garza Acevedo que al bat
aportó 3 indiscutibles en 4
veces oficiales.

De los 17 infildeables de los flamantes campeones, 4 fueron
de vuelta entera aportados por Amaniel Sánchez, Servando
Montemayor, Rodrigo Chapa y Juan Carlos Montemayor Sarabia.

Jesús Mario Hernández Pérez y Fidel Espitia Nayola se
alternaron como ampayer de bases y en el pentágono y Porfirio
Martínez Vázquez anotó y compiló el torneo, al que mucho
agradecemos las facilidades otorgadas para informar, en este y
otros medios, así como también a Rogelio Pérez Pereyra.

Ramón Ábrego Vázquez

Nenes campeones indiscutibles

Al término del encuentro por el
campeonato del torneo nocturno de
softbol “Profr. Abraham Villarreal

Cervantes”, a las 11:30 de la noche del
viernes 9 de noviembre, se efectuó la
ceremonia de premiación.

El evento fue conducido por el siempre
voluntarioso José María Nery, coordinador
deportivo de la Liga Pequeña de Beisbol,
organizadora del certamen junto con la
Presidencia Municipal, quien inició
presentando a los invitados, entre los que
se encontraban el Director de Deportes del
municipio, Lic. Óscar Luis López; el
subdirector de la misma dependencia, Lic.
Pablo Cobos González; y el Coordinador de
Deportes, Profr. MarioAlberto Hernández.

También estaba presente la presidenta
de la organización deportiva infantil, Sra.

Elvia Román Jasso, junto con la Secretaria y
Tesorera de la misma Liga; y en
representación del homenajeado, quien se
encontraba fuera de la ciudad, su yerno,
Damián GarzaAcevedo.

Y precisamente fue Garza Acevedo, de
los Nenes, el primero en recibir su trofeo
como campeón bateador; a continuación se
reconoció al campeón tumbabardas, Édgar
Omar Sánchez, del Taller González; el más
veloz en los senderos fue Amancio Torres,
de Aguacateros, y recibió su premio como
campeón robador de bases; mientras que el
campeón lanzador fue Pedro Gámez de
Alterados.

También recibió un trofeo especial el
lanzador de los Nenes, Rito Amaro Barbosa,
como el jugador más valioso de la final,
lanzando juego de un solo hit.

A continuación se premió a los mejores
tres conjuntos del torneo, iniciando con el

tercer lugar, que le correspondió a los
Alterados; el trofeo de subcampeón se lo
llevaron los Aguacateros; y los Nenes
recibieron su tercer trofeo de campeones.

La porra del equipo Aguacateros
también entregó un reconocimiento, el
motivo fue por el desinteresado apoyo
recibido por este equipo y la Liga Pequeña
de Beisbol de parte de un jugador de los
Nenes, en este caso de Servando
Montemayor García, quien recibió este
detalle de manos de la Presidente de la Liga
Pequeña.

La ceremonia culminó con la clausura a
cargo del Director de Deportes y la invitación
al nuevo torneo por iniciar el viernes 16 de
noviembre.

Carlos A. Ábrego Hernández

Reconocen a los campeones del softbol nocturno
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La bella niña Valeria Garza Guzmán cumplió su primer
año de vida, y por esto, sus padres Raúl Garza y Paola M.
Guzmán de Garza le festejaron en MGM Party Room
en Vom Ormy, Texas.
Ese Sábado 27 de octubre, los chiquitines invitados
disfrutaron enormemente de la fiesta porque el
requisito principal era ir disfrazados.

Valeria cumplió 1 año César A. Badillo y Carlos A. Fuentes

César Ariel Badillo Fuentes cumplió un año y sus
papás César Badillo y Claudia Fuentes de Badillo le
hicieron un gran festejo en un Salón en el centro de
nuestra ciudad, el 23 de octubre.
El niño Carlos Alberto Fuentes González cumplió 6
años y por tal motivo sus papás Martín Fuentes y
Nelly González de Fuentes le festejaron el 9 de
noviembre en un Salón de la Col. Pablo de los
Santos.

XV  años de Andrea

Juan Luis Cabrera y María Muñoz le festejaron a Andrea su
cumpleaños número quince.

En el Salón del Restaurante El Portal fue la recepción,
donde sus hermanos Juan Luis y Dario, así como familiares

y amigos felicitaron cariñosamente a la quinceañera.
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En el presente año, las Naciones Unidas (UNESCO) y
otros organismos internacionales, hicieron una
encuesta mundial, por todos los medios de

comunicación, para determinar las 7 Maravillas del Mundo
Actual; y el día 7 de julio de este año, se dio el resultado, y para
nadie que conozca Chichen-Itza fue sorpresa que quedara
incluida como tal: Maravilla de Maravillas.

En la enorme planicie que es la península de Yucatán, que
forman los estados de Campeche, Yucatán y Quintana Roo,
prácticamente sin ríos superficiales, se destaca en el
horizonte, sobre todo en los crepúsculos, recortado el
maravilloso perfil de Chichen-Itza, templo mayor o pirámide de
Kukulcan, como se le conoce también.

Es una enorme base piramidal, siendo esta un cuadrado
de 55.50 metros de longitud, con taludes laterales que tienen
un ángulo cercano a los 45 grados.

Esta pirámide se construyó en dos etapas:
Primera: una pirámide tolteca de dimensiones regulares.
Segunda: sobre ésta “creció” la pirámide maya,

alcanzando la altura y presencia actual. Sus escalinatas
tienen 92 escalones y rematan en una plataforma sobre la cual
está el templo o adoratorio.

Por mucho tiempo se pensó que era totalmente sólida,
pero exploraciones posteriores descubrieron en su interior y
parece ser, que bajo el nivel del piso, una cámara en la que se
encontró el llamado “Jaguar Rojo”, pieza hecha o recubierta
de jade con los ojos de rubí o granate, la cual se cree que se
utilizaba como altar de sacrificios.

El hecho singular que hace de Chichen-Itza una pirámide
diferente a todas las otras del mundo, es el maravilloso
fenómeno solar en los equinoccios (21 de septiembre y 22 de

marzo) cuando al incidir el sol sobre la
pirámide, el juego de luces y sombras sobre
los escalones hace el efecto del descenso de
un reptil, Kukulcan o “La Serpiente
Emplumada”, hacia la base de la escalinata
la cual está rematada con dos enormes
cabezas de Kukulcan o Quetzalcóatl.

También me han comentado que existe
un fenómeno de sonido: si una persona
aplaude en la parte baja y media de la escalinata, se escucha
en la parte superior el canto de un ave, tzenzontle u otra ave
parecida.

La zona arqueológica de Chichen-Itza, me molesta decir
“ruinas”, se encuentra a 130Km de la blanca Mérida, por la
carretera que va hacia Can Cun, Quintana Roo.

En mayo de 1975, y posteriormente en agosto de 1987,
tuve la fortuna de visitar este magnífico escenario, que junto
con Palenque, Chiapas; Mitla y Montealbán, Oaxaca; Tajín,
Veracruz; Teotihuacan, y otros muchos, forman la baraja
turística-arqueológica de nuestra hermosa Patria.

Chichen Itza recibe más de un millón de visitantes al año, la
gran mayoría de Europa,Asia y el Medio Oriente.

Se retira uno de este magnífico escenario llevando el eco
imaginario de las voces de Chilam-Balam y deseosos de
volver lo más pronto posible.

Mérida, Yuc.Agosto-1987
Sabinas Hidalgo, N.L. Oct-2007

Chichen-Itza” (“en el fondo del pozo de los itza”) séptima
maravilla del mundo actual.

Francisco Sáenz Sandoval

Yo y mi encuentro con... La Gran Pirámide de “Chichen-Itza”

En pueblo chico nunca faltan las dificultades ni los malos
entendidos, los problemas por intrascendentes que
sean se convierten a veces en litigios familiares y

pasan de generación en generación con la característica
denominación de “viejas rencillas”.

El Real de Santiago de las Sabinas, pequeña pero
dinámica población no estaba exento de dicha problemática
y así el 8 de mayo de 1818, el Teniente de Milicias
Provinciales del Nuevo Reyno de León, Juan Ángel de la
Ibarra, presenta querella ante el gobernador interino
Francisco Bruno Barrera contra Ignacio González.

Este, Ignacio era muy conocido en el lugar por su
constante embriaguez y continuas bravatas. Conocimiento
popular muy arraigado es aquél que nos dice que el hombre
es expansivo para hablar cuando ha bebido y González
hacía cierta la sentencia latina “In vino veritas”, siendo sus
provocaciones cometidas diariamente sin respeto ni
miramiento a persona alguna.

Las autoridades de Monterrey temían requerir al
belicoso individuo pues era hermano del presbítero Juan
Antonio González, quién lo protegía y “en lugar de
reprender sus excesos, lleva muy a mal cualquier acción
que mire a la corrección suya”.

Las acciones del beodo no paraban allí, sino que con la
venia del cura insultaba a las autoridades, en particular al
alcalde y ediles; su peligrosidad aumentaba pues era muy
dado a portar todo tipo de armas que blandía al estar
vociferando imprecaciones.

Algún oculto móvil político había en
estos aquelarres, pues no se explica la
pasiva actitud del sacerdote; hay que
recordar que se debatía en el país sobre
la independencia del yugo colonial
español y los Ibarra siempre fueron
abanderados de la pobrería local, lo que
l e s c o n d u j o a c o n s t a n t e s
enfrentamientos con los hacendados.

En esta virtud, Don José Ángel en su calidad de Jefe de
Armas del Real, exigía castigo para el boquiflojo y que se
abriera una sumaria secreta pues “siendo muchos los
males que puede acarrear este individuo, no solo a mí como
he dicho, ha provocado varias veces, sino a cualquier otro
vecino honrado, por su depravada conducta”.

El Gobernador Barrera comisiona al Capitán Vicente
Vedía y Pinto, vecino del Real de Vallecillo para que
proceda a realizar las averiguaciones, con arreglo a las
acusaciones y hechos imputados a Ignacio González.

Vedía y Pinto escribe al mandatario el 30 de mayo de ese
año: “La urgente atención de disponer las cuentas de mi
administración del diezmo que debo rendir; me impide
aceptar la superior comisión que el señor Gobernador
Político Interino de esta Provincia ha tenido la bondad de
concederme por su decreto precedente”.

Total, el juego de influencias y parcelas de poder
impidieron llevar a cabo la aplicación correcta e la justicia.

Héctor Jaime Treviño Villarreal

"No te dejes manito...”Nuestras Cosas

Y llegó diciembre... y con éste último mes del
año también llega el bullicio, la alegría y los
regalos. Llegan las peregrinaciones y las

posadas, los buñuelos y el champurrado, hay que
comprar canela, caña, tejocote, guayabas, pasas
y tequila para preparar el "ponche", bebida
tradicional en ésta época. Y llegó diciembre... la

época de los cohetes y de los "cuetes" también, los primeros para la
alegría de los chiquitines y los segundos para deleite de los
grandes.

Y llegó diciembre... comemos en exceso: tamales, carne asada,
menudo, barbacoa, frijoles a la charra, borrego a la griega, pavo,
hamburguesas, pollo, pizza, pasteles, buñuelos, atole, etc. y ni
hablar de las bebidas: jaiboles, vampiros, micheladas, brandys,
tequilas y demás, la dieta suspendida en la época decembrina.

Y llegó diciembre... y en los hogares citadinos los adornos
navideños, los foquitos multicolores, los venados, los trineos, las
coronas, los arbolitos, muchos bailes con muy cotizados conjuntos.

Y llegó diciembre... posadas, despedidas, quinceañeras,
loterías, bodas, cumpleaños, bautizos, aniversarios, en fin, si no
hay motivo lo inventamos, llegó diciembre, no faltan las piñatas, los
dulces las serpentinas, los pitos, los cacahuates, los juguetes, las
tarjetas, los moños, las llamadas por teléfono, las visitas familiares,
la convivencia de amigos y vecinos.

"Llegó Diciembre". Hoy de manteles largos, mañana
volveremos nuestra vista hacia la crisis y los pagos.

Hoy es diciembre, mañana será otro día, esa es nuestra
filosofía. Pero así está el mundo y éstas son "Nuestras Cosas".

Hasta la próxima.
Garza Inocencio

Balbuceos

Sacude la modorra que cubre tu
existencia, disponte altanero la vida a
transitar, haz el camino que debes

recorrer; recuerda siempre que caminas,
cada paso es el primero que te lleva a tu
destino final.

Sacude ya la abulia, arroja la indolencia;
escruta el horizonte con mirada visionaria; en
cada recoveco que tiene ese camino hay una señal de
esperanza, una señal de bondad.

Ayuda a los caídos que encuentres a tu paso, y aquel que
tiemble y pida, ayúdalo, no lo dejes caer.

Mantente siempre alerta, desbroza tu existencia de hierbas
de maldad, que éstas se reproducen mucho y abundan
insidiosas en el jardín del mal.

Se siempre visionario, entrega amor, al que amor te da; y
aquel que te fastidie con su asechanza torpe, ignóralo y cubre
la mancha que deja su presencia, con el bálsamo sagrado de
la amabilidad.

Se siempre el hombre útil, que a todo reto responde con
capacidad; llena tu existencia con la luz de la verdad.

Se siempre el humano que ha venido al mundo a dar: amor
y libertad.

Santos Noé

A propósito de... Contrastes

El Día de Muertos es un día muy especial,
no sólo porque es la fecha dedicada al
recuerdo de nuestros seres queridos ya

desaparecidos, sino porque nos brinda la
oportunidad de volver a ver y saludar a viejos
conocidos, y aun a parientes, a quienes vemos
muy de vez en cuando.

Ese día, los panteones y sus alrededores
lucen pletóricos de gente, y es entonces cuando

vemos a muchos paisanos que residen en otros municipios o
entidades, e incluso en el extranjero, y es ocasión propicia para
saludarlos y recordar anécdotas de nuestra época de estudiantes
o de nuestra adolescencia.

A propósito, ya en ocasiones anteriores me he referido a la
época en que formé parte del gremio de los filarmónicos, que, en
mi caso, abarcó aproximadamente 20 años, contados a partir de
1965, cuando a invitación de Juan Manuel Zapata, ingresé a un
grupo de música moderna que se llamaba “The Big Boys”, del que
también formaban parte Manuel Estrada y Juan José “El Borrado”
Pérez, que era el vocalista.

Posteriormente formé parte de otros grupos, entre los que
puedo anotar a la Orquesta Estrellas de César Barrera, Los
Latinos de Teo Acevedo; Mar y Tierra, Banda Sabinas, La Familia
y Zafiro, además de un breve tiempo con el grupo de Víctor y Fina,
con el cual tuve la oportunidad de realizar una gira de seis
semanas por el vecino país del norte.

Obviamente, a lo largo de estas dos décadas conocí y conviví
con muchos compañeros filarmónicos, tanto en los grupos de los
que formé parte, como de otros con los que alternábamos, tanto
locales como foráneos.

Y aunque inicié la columna escribiendo acerca del Día de
Muertos, que relacionamos con la tristeza, la concluyo con estos
apuntes sobre el medio musical, que es la otra cara de la moneda,
aprovechando para felicitar a todos los filarmónicos con motivo
de la celebración de su día, el próximo 22 de noviembre

Castelllanos
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En el presente año, las Naciones Unidas (UNESCO) y
otros organismos internacionales, hicieron una
encuesta mundial, por todos los medios de

comunicación, para determinar las 7 Maravillas del Mundo
Actual; y el día 7 de julio de este año, se dio el resultado, y para
nadie que conozca Chichen-Itza fue sorpresa que quedara
incluida como tal: Maravilla de Maravillas.

En la enorme planicie que es la península de Yucatán, que
forman los estados de Campeche, Yucatán y Quintana Roo,
prácticamente sin ríos superficiales, se destaca en el
horizonte, sobre todo en los crepúsculos, recortado el
maravilloso perfil de Chichen-Itza, templo mayor o pirámide de
Kukulcan, como se le conoce también.

Es una enorme base piramidal, siendo esta un cuadrado
de 55.50 metros de longitud, con taludes laterales que tienen
un ángulo cercano a los 45 grados.

Esta pirámide se construyó en dos etapas:
Primera: una pirámide tolteca de dimensiones regulares.
Segunda: sobre ésta “creció” la pirámide maya,

alcanzando la altura y presencia actual. Sus escalinatas
tienen 92 escalones y rematan en una plataforma sobre la cual
está el templo o adoratorio.

Por mucho tiempo se pensó que era totalmente sólida,
pero exploraciones posteriores descubrieron en su interior y
parece ser, que bajo el nivel del piso, una cámara en la que se
encontró el llamado “Jaguar Rojo”, pieza hecha o recubierta
de jade con los ojos de rubí o granate, la cual se cree que se
utilizaba como altar de sacrificios.

El hecho singular que hace de Chichen-Itza una pirámide
diferente a todas las otras del mundo, es el maravilloso
fenómeno solar en los equinoccios (21 de septiembre y 22 de

marzo) cuando al incidir el sol sobre la
pirámide, el juego de luces y sombras sobre
los escalones hace el efecto del descenso de
un reptil, Kukulcan o “La Serpiente
Emplumada”, hacia la base de la escalinata
la cual está rematada con dos enormes
cabezas de Kukulcan o Quetzalcóatl.

También me han comentado que existe
un fenómeno de sonido: si una persona
aplaude en la parte baja y media de la escalinata, se escucha
en la parte superior el canto de un ave, tzenzontle u otra ave
parecida.

La zona arqueológica de Chichen-Itza, me molesta decir
“ruinas”, se encuentra a 130Km de la blanca Mérida, por la
carretera que va hacia Can Cun, Quintana Roo.

En mayo de 1975, y posteriormente en agosto de 1987,
tuve la fortuna de visitar este magnífico escenario, que junto
con Palenque, Chiapas; Mitla y Montealbán, Oaxaca; Tajín,
Veracruz; Teotihuacan, y otros muchos, forman la baraja
turística-arqueológica de nuestra hermosa Patria.

Chichen Itza recibe más de un millón de visitantes al año, la
gran mayoría de Europa,Asia y el Medio Oriente.

Se retira uno de este magnífico escenario llevando el eco
imaginario de las voces de Chilam-Balam y deseosos de
volver lo más pronto posible.

Mérida, Yuc.Agosto-1987
Sabinas Hidalgo, N.L. Oct-2007

Chichen-Itza” (“en el fondo del pozo de los itza”) séptima
maravilla del mundo actual.

Francisco Sáenz Sandoval

Yo y mi encuentro con... La Gran Pirámide de “Chichen-Itza”

En pueblo chico nunca faltan las dificultades ni los malos
entendidos, los problemas por intrascendentes que
sean se convierten a veces en litigios familiares y

pasan de generación en generación con la característica
denominación de “viejas rencillas”.

El Real de Santiago de las Sabinas, pequeña pero
dinámica población no estaba exento de dicha problemática
y así el 8 de mayo de 1818, el Teniente de Milicias
Provinciales del Nuevo Reyno de León, Juan Ángel de la
Ibarra, presenta querella ante el gobernador interino
Francisco Bruno Barrera contra Ignacio González.

Este, Ignacio era muy conocido en el lugar por su
constante embriaguez y continuas bravatas. Conocimiento
popular muy arraigado es aquél que nos dice que el hombre
es expansivo para hablar cuando ha bebido y González
hacía cierta la sentencia latina “In vino veritas”, siendo sus
provocaciones cometidas diariamente sin respeto ni
miramiento a persona alguna.

Las autoridades de Monterrey temían requerir al
belicoso individuo pues era hermano del presbítero Juan
Antonio González, quién lo protegía y “en lugar de
reprender sus excesos, lleva muy a mal cualquier acción
que mire a la corrección suya”.

Las acciones del beodo no paraban allí, sino que con la
venia del cura insultaba a las autoridades, en particular al
alcalde y ediles; su peligrosidad aumentaba pues era muy
dado a portar todo tipo de armas que blandía al estar
vociferando imprecaciones.

Algún oculto móvil político había en
estos aquelarres, pues no se explica la
pasiva actitud del sacerdote; hay que
recordar que se debatía en el país sobre
la independencia del yugo colonial
español y los Ibarra siempre fueron
abanderados de la pobrería local, lo que
l e s c o n d u j o a c o n s t a n t e s
enfrentamientos con los hacendados.

En esta virtud, Don José Ángel en su calidad de Jefe de
Armas del Real, exigía castigo para el boquiflojo y que se
abriera una sumaria secreta pues “siendo muchos los
males que puede acarrear este individuo, no solo a mí como
he dicho, ha provocado varias veces, sino a cualquier otro
vecino honrado, por su depravada conducta”.

El Gobernador Barrera comisiona al Capitán Vicente
Vedía y Pinto, vecino del Real de Vallecillo para que
proceda a realizar las averiguaciones, con arreglo a las
acusaciones y hechos imputados a Ignacio González.

Vedía y Pinto escribe al mandatario el 30 de mayo de ese
año: “La urgente atención de disponer las cuentas de mi
administración del diezmo que debo rendir; me impide
aceptar la superior comisión que el señor Gobernador
Político Interino de esta Provincia ha tenido la bondad de
concederme por su decreto precedente”.

Total, el juego de influencias y parcelas de poder
impidieron llevar a cabo la aplicación correcta e la justicia.

Héctor Jaime Treviño Villarreal

"No te dejes manito...”Nuestras Cosas

Y llegó diciembre... y con éste último mes del
año también llega el bullicio, la alegría y los
regalos. Llegan las peregrinaciones y las

posadas, los buñuelos y el champurrado, hay que
comprar canela, caña, tejocote, guayabas, pasas
y tequila para preparar el "ponche", bebida
tradicional en ésta época. Y llegó diciembre... la

época de los cohetes y de los "cuetes" también, los primeros para la
alegría de los chiquitines y los segundos para deleite de los
grandes.

Y llegó diciembre... comemos en exceso: tamales, carne asada,
menudo, barbacoa, frijoles a la charra, borrego a la griega, pavo,
hamburguesas, pollo, pizza, pasteles, buñuelos, atole, etc. y ni
hablar de las bebidas: jaiboles, vampiros, micheladas, brandys,
tequilas y demás, la dieta suspendida en la época decembrina.

Y llegó diciembre... y en los hogares citadinos los adornos
navideños, los foquitos multicolores, los venados, los trineos, las
coronas, los arbolitos, muchos bailes con muy cotizados conjuntos.

Y llegó diciembre... posadas, despedidas, quinceañeras,
loterías, bodas, cumpleaños, bautizos, aniversarios, en fin, si no
hay motivo lo inventamos, llegó diciembre, no faltan las piñatas, los
dulces las serpentinas, los pitos, los cacahuates, los juguetes, las
tarjetas, los moños, las llamadas por teléfono, las visitas familiares,
la convivencia de amigos y vecinos.

"Llegó Diciembre". Hoy de manteles largos, mañana
volveremos nuestra vista hacia la crisis y los pagos.

Hoy es diciembre, mañana será otro día, esa es nuestra
filosofía. Pero así está el mundo y éstas son "Nuestras Cosas".

Hasta la próxima.
Garza Inocencio

Balbuceos

Sacude la modorra que cubre tu
existencia, disponte altanero la vida a
transitar, haz el camino que debes

recorrer; recuerda siempre que caminas,
cada paso es el primero que te lleva a tu
destino final.

Sacude ya la abulia, arroja la indolencia;
escruta el horizonte con mirada visionaria; en
cada recoveco que tiene ese camino hay una señal de
esperanza, una señal de bondad.

Ayuda a los caídos que encuentres a tu paso, y aquel que
tiemble y pida, ayúdalo, no lo dejes caer.

Mantente siempre alerta, desbroza tu existencia de hierbas
de maldad, que éstas se reproducen mucho y abundan
insidiosas en el jardín del mal.

Se siempre visionario, entrega amor, al que amor te da; y
aquel que te fastidie con su asechanza torpe, ignóralo y cubre
la mancha que deja su presencia, con el bálsamo sagrado de
la amabilidad.

Se siempre el hombre útil, que a todo reto responde con
capacidad; llena tu existencia con la luz de la verdad.

Se siempre el humano que ha venido al mundo a dar: amor
y libertad.

Santos Noé

A propósito de... Contrastes

El Día de Muertos es un día muy especial,
no sólo porque es la fecha dedicada al
recuerdo de nuestros seres queridos ya

desaparecidos, sino porque nos brinda la
oportunidad de volver a ver y saludar a viejos
conocidos, y aun a parientes, a quienes vemos
muy de vez en cuando.

Ese día, los panteones y sus alrededores
lucen pletóricos de gente, y es entonces cuando

vemos a muchos paisanos que residen en otros municipios o
entidades, e incluso en el extranjero, y es ocasión propicia para
saludarlos y recordar anécdotas de nuestra época de estudiantes
o de nuestra adolescencia.

A propósito, ya en ocasiones anteriores me he referido a la
época en que formé parte del gremio de los filarmónicos, que, en
mi caso, abarcó aproximadamente 20 años, contados a partir de
1965, cuando a invitación de Juan Manuel Zapata, ingresé a un
grupo de música moderna que se llamaba “The Big Boys”, del que
también formaban parte Manuel Estrada y Juan José “El Borrado”
Pérez, que era el vocalista.

Posteriormente formé parte de otros grupos, entre los que
puedo anotar a la Orquesta Estrellas de César Barrera, Los
Latinos de Teo Acevedo; Mar y Tierra, Banda Sabinas, La Familia
y Zafiro, además de un breve tiempo con el grupo de Víctor y Fina,
con el cual tuve la oportunidad de realizar una gira de seis
semanas por el vecino país del norte.

Obviamente, a lo largo de estas dos décadas conocí y conviví
con muchos compañeros filarmónicos, tanto en los grupos de los
que formé parte, como de otros con los que alternábamos, tanto
locales como foráneos.

Y aunque inicié la columna escribiendo acerca del Día de
Muertos, que relacionamos con la tristeza, la concluyo con estos
apuntes sobre el medio musical, que es la otra cara de la moneda,
aprovechando para felicitar a todos los filarmónicos con motivo
de la celebración de su día, el próximo 22 de noviembre
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Aún quedan los
n o m b r e s y l a s
orientaciones... aún
están los lugares, más
ya casi nadie habla de
ellos. El tiempo al pasar
y la ciudad al crecer ha

borrado las señas de lo que antes fueron
otros barrios y rumbos del viejo pueblo.

En el añejo vocabulario aldeano se
contenían unos barrios que por ahí
estaban: El Buche, El Pasito, El Grasero,
La Cagarruta y El Tajo... y unos lugares
distintes y definidos como El Bordo, El
Charco Girón, La Orilla y LosAltos...

En los tiempos de ahora esos nombres
ya no tienen eco ni refugio. Están a punto
de perderse... ¿dónde que daban? ¿para
allá?... no, más acá... ¿a un lado de la
acequia... a la salida del pueblo?... En fin,
quedaban... más ya casi no están.

El barrio del El Buche, junto a la
acequia, por ahí por el Salón Mateo
Treviño... al terminar la calle del Alto, al
acabar la calle de piedra... como un
buche... el Barrio del Buche, ahí era, creo
estar seguro.

El Grasero... no sé si era barrio, si era
un lugar o eran varios lugares... por ahí
estaban unas piedras negras como
cascajos picudos. Por distintas partes,
junto a la acequia, junto al río, por otros
lados... el lugar no lo sé, solamente conocí
el material... el material del grasero.

El Pasito era un lugar risueño, otro
barrio junto a la acequia extendida, un
lugar para el paso de carretas y coches de
caballo... para el abrevadero de rebaños
de animales. El Pasito está más allá del
puente de la carretera, ahí donde el
barranco se hace plano y el cause de la
acequia es un manantial para todos.

Por calles de polvo y de “sirre”... entre
la carretera y la salida a GarzaAyala, hubo
un paraje especial forjado en las duras
faenas de atender rebaños de cabras...
jacales, corrales, balidos y un nombre
muy original por siempre: Barrio de la

Cagarruta...
Por ese rumbo, casi solo, como

llorando su lejanía como implorando
el agua de la vecina acequia... el
barrio de El Tajo... un bajo al partir el
páramo... corrales y sembradíos, el
jacal del abuelo Brígido... limite en los
montes y labores de un pueblo aún
campirano... Barrio del Tajo,
nostalgia sin retorno.

Cuando llovía, el agua al bajar de
los cerros inundaba las calles y
partes bajas del pueblo... se
construyó en el rumbo del poniente el
bordo... el Bordo, para derivar as
avalanchas de agua... para desalojar
las aguas lo más lejos, lo más al norte
posible.

Se hacía un charco... le decían El
Charco Girón... después de bordo, a un
lado del bordo, más allá de la casa del
profesor Francisco J. Montemayor, más
allá... más nunca supe dónde, sólo divisé
el rumbo a lo lejos... decían que era el
Charco Girón.

Los sabinenses de antes, cuando
caminaban distancias de un lado al otro
del pueblo, decían “vengo de la orilla” o
“voy para la orilla” y señalaban como para
el norte, como para un lado, como para
otro lado... desde entonces literalmente
sabía lo que era la orilla de algo... más
nunca supe con precisión a qué “orilla” se
referían los sabineneses aquéllos.

También se hablaba en voz baja de
Los Altos... a pie, en bicicleta o en carros,
las gentes entraban y salían... no era un
barrio, era sólo un lugar muy visitado cuyo
nombre se pronunciaba en las calles y de
noche.

La ciudad creció, se expandió...
Los otros barrios y rumbos se fueron

borrando... El Buche ya no es recodo al
terminar las calles y junto al río...pues
abajo casi en el plano del río ha surgido
con nuevo barrio, como recodo tras el
recodo, de los desposeídos de siempre.
El Grasero sigue rodando, como ruedas

las piedras, como se pierden las
cosas sin dueño... El Grasero
sólo existe en el pasado de los
sueños ilusos de un Real de
Minas... El Grasero sigue
r o d a n d o n o s é d o n d e
encontrarlo... aquí una piedra,
allá otra... no sé.

El Pasito ve pasar el tiempo,
ya no ve pasar carretas, su
suerte está atada a la acequia,
mientras haya acequia habrá.
El Pasito, para abrevar al
menos los recuerdos.

El barrio de calles de polvo y

de “sirre” desta terminado, los jacales y
los rebaños se han corrido, se han
cambiado, más allá, más allá... no sé
donde, perro ahí no están... sólo ha
quedado el nombre pegado a la tierra y
eso bueno, del barrio0 de la Cagarruta.

El llanto aislado del Barrio del El Tajo,
quedó en el corazón, atrapado de una
colonia llamada De los Santos...ya no
está solo, pero tampoco hay montes,
sembradíos ni labores, sólo grandes
casas y muchas calles... El Tajo es ahora
una cicatriz cerrada del tiempo quue ya se
fue.

El Barrio ya no puede sacar del pueblo
las avenidas de aguas que bajan de los
cerros... a lo mismo se quedan aquí en la
colonia María Luisa... no es razón del
Bordo, es culpa del crecimiento sin
obedecer a la naturaleza... el Bordo ha
quedado enmedio, las colonias del nuevo
Sabinas lo flaquean por el Poniente.

El Charco Girón es un espejismo
sobre el que se asientan otras cosas...
sigo sin saber dónde quedó... me sigue
quedando sólo el nombre... el nombre me
dice mucho, me dice de un pueblo que
tenía charcos... el Charco de Lobo, el
Charco de la Tía Treja y el manantial
divino, el Ojo de Agua, que aún la
naturaleza no nos quita... El Charco
Girón... los recuerdos me dicen mucho.

La Orilla ya no es orilla... la orilla de
antes está dentro del pueblo y la ciudad de
ahora no sabe de orillas... no existe el
límite... se perdió la orilla...

Del Alto mejor no hablar... este en un
lugar o en otro, donde haya un pueblo
habrá cerca o lejos unos “altos”... no un
barrio, sólo un lugar de paso.

Así, perdidos en la memoria, están
otros barrios y otros rumbos... perdidos en
la memoria, pero no en la historia.

12 de junio 1986
Celso Garza Guajardo

Otros barrios, otros rumbos... perdidos en la memoria
Diciembre 2007
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